

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA.

Año II.

Guayaquil, Miércoles 9 de Setiembre de 1896.

Num. 587

Noticias por el Cable

SERVICIO ESPECIAL PARA

"EL GRITO DEL PUEBLO"

EL «GARIBALDI»

Buenos Aires, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

La cuestión del Garibaldi ha terminado y el acorazado será entregado por la casa Ansaldo, a los marinos argentinos enviados para recibirlo.

El otro crucero del mismo tipo, que estará concluido el mes de mayo del próximo año, será entregado a España, quedando así zanjadas todas las dificultades.

El Correspondial.

ABDICACION DEL REY HUMBERTO

Roma, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

Toma consistencia la noticia de que el rey Humberto abdicará en el príncipe Víctor Manuel de Nápoles, después que se celebre su matrimonio con la princesa Elena, cuarta hija del príncipe de Montenegro.

El príncipe tiene 27 años de edad y la princesa 24.

Se cree que el advenimiento al trono de Víctor Manuel II, operará un gran cambio en la política colonial de Italia y en la de sus relaciones con las potencias europeas y hasta en la organización interna.

El Correspondial.

TRATADO CHILENO-ALEMAN

Valparaíso, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

El Gobierno proyecta celebrar un nuevo tratado de comercio aún en condiciones más ventajosas que el que acaba de caducar, con Alemania, idea que ha sido aceptada con gran entusiasmo por el comercio. El Ministro Plenipotenciario de Chile en Berlín ha recibido instrucciones para entrar en negociaciones.

El Correspondial.

NUOVO GABINETE CHILENO

Valparaíso, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

El Presidente Errázuriz, que hasta ayer se negaba a manifestar cuál era la persona designada para organizar su Gabinete, le ha confiado hoy este encargo a don Manuel Zañartu, notable estadista, quien será el presidente del Ministerio, y desempeñará la cartera de Gobierno.

El Correspondial.

LOCURA DE CUELLAR

La Paz, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

Con motivo de haber circulado la especie de que don José Cuellar, que víctima al Ministro chileno don Juan Gonzalo Matta, saldría condenado a la pena capital, se ha vuelto loco.

El Correspondial.

PASAJEROS POR LLEGAR

Callao, setiembre 8 de 1896

Sr. Director:

El vapor inglés Serena que en tiempo del Fitzroy, viene en viaje de Valparaíso a Panamá, zarpó hoy de este puerto a las tres de la tarde, conduciendo los siguientes pasajeros para Guayaquil: S. Cans y N. Gang.

Este vapor no lleva ninguna mala.

El Correspondial.

VIA GALVESTON.

MERCADO.

Nueva York, 4.—Plata en barras cerró: Londres, 30 5/8 peniques. Nueva York, 66 1/2 a 67 1/4 centavos.

New York, mercado en alza. Pesos mexicanos, 51 1/4 a 53 1/4 centavos.

ISLAS FILIPINAS.

Madrid, 5.—De Manila comunican oficialmente que los cañoneros españoles atacaron a los rebeldes que se encontraban en los fuertes de Manila, al mismo tiempo que la tropa los atacaba por tierra. Los rebeldes se declararon en fuga y tuvieron gran pérdida de vidas.

Los españoles lograron tomar muchos prisioneros, de los que cuatro fueron fusilados y trescientos deportados a la Isla de Marianas.

CUBA.

Habana, 5.—El vapor inglés Ardanhu llegó ayer a Cárdenas, conduciendo gran cantidad de mercaderías de contrabando.

El General Weyler dio orden de apoderarse del vapor por el capitán tuvo conocimiento de la orden y consiguió salir del puerto. Se han enviado dos cañoneros para capturar al vapor, si es posible.

ALEMANIA.

Breslau, 5.—El Czar y la Czarina llegaron hoy a ésta y fueron recibidos en las estación del ferrocarril por el Emperador y la Emperatriz. Enseguida todos se dirigieron al nuevo Staudenhau, donde el Czar y su familia permanecerán durante su visita a Breslau.

ESTADOS UNIDOS.

Washington, 5.—Ayer Li Hung Chang tuvo una conferencia con el Secretario de la Tesorería, señor Carlisle, en la que se trató de los impuestos que se cobran a los súbditos chinos.

El virrey consultó al Secretario, señor Carlisle, sobre los asuntos financieros de China.

INGLATERRA.

Cork (Irlanda), 6.—El dinamiteo americano, Mr. Whitehead, que fué puesto en libertad y desapareció, se encuentra actualmente en esta ciudad gozando de buena salud.

ESTADOS UNIDOS.

Washington, 6.—El vice-Almirante de la escuadra americana en aguas chinas, señor Mc. Neir, comunicó que el Gobierno chino ha pagado las indemnizaciones por daños y perjuicios causados a los súbditos y misioneros americanos en Kiang-Ying.

TURQUIA

Londres, 6.—El Embajador inglés en Constantinopla, sir P. Currie, que salió de Londres el lunes, con destino a Turquía, lleva la comunicación amenaza, de Lord Salisbury. Los blindados ingleses Devastation y Redoubtable han sido enviados a Canca.

CUBA.

Habana, 6.—Los habitantes de esta ciudad fueron alarmados el viernes a las once y treinta p. m. debido a la explosión de dos cohetes grandes, frente al teatro Albus. El pueblo creyó que era obra de los dinamiteros y salió aterrizado de sus respectivas casas.

Los muchachos culpables de la explosión fueron arrestados. Hoy llegó el vapor Montevideo de la línea Trasatlántica, conduciendo mil novecientos sesenta soldados. Esta es la primera parte de los cuarenta mil soldados que llegarán a España.

De Bahía comunican que el General Suárez Inclán se encuentra gozando actual estado de muy buena salud.

De Matanzas comunican que las miguinas y casas de las haciendas «Las Vegas» cerca de Colón, fueron incendiadas por los cubanos, quienes thoracaron a siete pacíficos, cerca de Holguín.

El Comandante militar de Candelaria, Pinar del Río, comunica que Antonio Maceo ha muerto.

El periódico LA MAFIA comenta

esta noticia igualmente que la que circulaba el año pasado de que Máximo Gómez había sido muerto y enterrado cerca de La Villa.

De Puerto Príncipe comunican que algunos jefes cubanos han sido censurados y que los generales Gómez, García, Mejía Rodríguez, Manuel Suárez y otros, han sido retirados de sus respectivos mandos.

Siáres se encuentra actualmente en arresto y será juzgado por Consejo de guerra, acusado de no haber reforzado a Gómez en el combate de Saratoga, mientras él se encontraba al mando de gran número de cubanos, en un punto decisivo solamente dos mil del lugar del combate.

Se dice que Ruiz ha sido fusilado. Acusado de insubordinación y cobardía.

A ULTIMA HORA.

BRASIL.

Río Janeiro, 7.—Ayer en la estación del ferrocarril Central, el diputado Madoiros descargó cinco tiros de revólver sobre el diputado Carvalho, que se encuentra gravemente herido en el pecho.

Hoy es el aniversario de la independencia del Brasil y el Encargado de la Legación italiana ha ordenado que los consulados embarquen la bandera italiana.

Buenos Aires, 7.—De Roma comunican que Alemania, Austria e Inglaterra, apoyarán al Gobierno italiano en caso de que surja la guerra con el Brasil.

CHILE.

Valparaíso, 7.—Una comisión del partido clerical tuvo una entrevista con el señor Errázuriz. El sé negó a dar los nombres del nuevo Gabinete.

La reina de España, el Emperador de Alemania y el Rey de Italia, han enviado cablegramas de felicitación al señor Errázuriz por su elección a la próxima presidencia.

El chileno Urrutia Cruzate, dice haber descubierto el problema de la navegación submarina.

INTERIOR.

LATACUNGA.

Correspondencia especial para EL GRITO DEL PUEBLO.

Latacunga, Agosto 16 de 1896.

Sr. Director:

Hacia mucho tiempo que no podía dirigirme a Ud. para ponerle al corriente de lo sucedido en esta Provincia, ya por la interrupción del telegrafo, ya por la falta de correos, ya por los continuos ataques y mercedes de monotonos y bandoleros que han rodeado estas comarcas hasta el 11 del presente que triunfó el desordenamiento de la pequeña guarnición que había aquí.

Hoy, pues, resuelto la interrumpida obligación de poner a Ud. y a los lectores de El Grito del Pueblo al corriente de los acontecimientos que han sucedido y suceden en esta Provincia.

Ya, desde que el señor Camilo O. Andrade, era nuestro gobernador, veníamos asediando continuas monotonas comandadas por Folleco, teniendo que organizarnos algunos jóvenes entusiastas, al mando del actual señor Andrade, para sostener nuestros principios liberales y defender al mismo tiempo nuestros intereses.

Pero, al pasar por aquí el Gral. Alfaro con su ejército, camino de Riobamba, tomó, dándole el cargo de Secretario privado suyo, al señor Andrade, quedando como gobernador de la provincia el Jefe Político señor Antonio Vivero, hasta que el Concejo de Ministros, sin consultar con el Jefe del Estado y con las simpatías de este pueblo, nombró en su lugar al señor Manuel Eduardo Escudero.

Después se hizo este cargo de la Gobernación, quitó de su empleo al recordable joven Dr. Sulha para dárlole a su amigo y socio don Nicolás R. Vega, cambio que fué censurado por todas las personas sensatas de ésta, dando lugar a la renuncia colectiva de todos los empleados; renuncia que incluyó, suplicándole le de cabida en su diario.

Por orden del Supremo Gobierno, márchese de este lugar la escolta de caballería organizada en las columnas "Amador Viteri", compuesta por latacungueños que hacían la guarnición de esta plaza, al mando del comandante de armas señor Francisco Portilla.

No recuerdo la fecha en que recibí este la orden expresa de disolver la columna "Viteri" alegando que los que la componían eran veteranos y que convenía mejor, tener aquí, un piquete de hombres aguerridos, piquete que envié al mando del Mayor Samuel Ugarte.

El 10 por la noche fué el comandante de Armas, como de costumbre, al cuartel, a ordenar las posiciones que debían tomarse para esperar al enemigo, en caso de que viniera.

Pero como el número de soldados no pasaba de 50, no pudo enviar al colegio "Vicente León" un sólo hombre.

Desgraciadamente, ese día fué el señalado por las tropas monteras para atacarnos.

Efectivamente, a las 5 y media de la mañana se rompieron los fuegos, concluyendo el combate a las 8 y cuarto, con el triunfo de las fuerzas contrarias, que a pesar de esto no salieron bien libradas, como voy a demostrar.

Nuestras fuerzas ocupaban las siguientes posiciones: 20 hombres ocupaban los portales del cuartel, 15 el artesón y campanario de la Iglesia Matriz, 10 la esquina de la casa de la familia Pazmiño, 10 en viviendas como avanzada al sur de la ciudad y 7 jóvenes la bodega del Colegio.

La avanzada tuvo que repliegarse a los arcos exteriores del campanario; desalojaron también a los 10 que ocupaban la esquina Pazmiño y hacían notable fuego de las torres de Santo Domingo, San Agustín, San Francisco, esquinas de los almacenes de Ramona Ampudia e hijo, "Club 15 de Agosto", torrecilla del campanario de los HH, CC., tenían tomada toda la carrera detras del Colegio de Sur a Norte, casa donde vive el señor Gobernador, casa del señor Pedro Pablo Maldonado. Con excepción de las partes antes indicadas, toda la ciudad era de fuego de enemigo delatar con 280 hombres.

Los jóvenes que sostenían el fuego de la bodega del Colegio, tuvieron que abandonar a causa de la lluvia de balas venidas del Calvario Hermanos Orianos, casa de Ricardo Pazmiño, casa donde vive el Gobernador; flanqueados así por tres frentes abandonaron esta posición y tomaron el salón de actos de donde se retiraron al enemigo que estaba en el campanario de los Hermanos Cristianos. Mientras tanto, habían horadado la parte oriente del colegio y fueron de esta manera sorprendidos; sin embargo consiguieron hacernos retroceder con la caída de uno de ellos, más una vez reforzados, y en número cuatro veces mayor, no les quedó otro auxilio que ocultarse en la plaza del sal, mientras tanto, los fuegos enemigos se reconcentraban únicamente al cuartel y a la Matriz donde hacían brillante resistencia nuestras pocas fuerzas que eran acometidas por todos los lados; una vez tomado el Colegio, el traidor Luis Andía Viteri que la noche anterior se hallaba con nosotros; y que esa día, se fué a donde se ocultaba en la plaza del sal, de defensa, horadó el cuartel frente al Colegio, a causa del Mayor Ugarte, quien había sido muchas veces advertido por el Sr. Comandante de Armas para que tuviera mucha vigilancia por la retaguardia del cuartel. Una vez que se hallaban en posesión de este, con razón entró la desmoralización en nuestra reducida fuerza y abandonando inmediatamente se replugaron todos a la torre de la Matriz con excepción del Capitán N. Lasso quien favoreció por los fuegos que del artesón de la iglesia hacia aún el comandante, pudo avanzar a la casa del señor Sebastián Vázquez en donde resistió hasta caer herido por el montero Juan Dones Herrera. Así triunfaron los revolucionarios, con el cuadruplo de las fuerzas que teníamos.

Mientras esto sucedía, el Gobernador señor Escudero, se paseaba encerrado en su cuarto, contento por el triunfo de la montera que le ofrecía garantías para su libertad.

Como me profesa demostrar a Ud. señor Director, que el triunfo no se había sido a los revoltosos muy favorable, en cuanto al número de muertos que tuvieron, consigno la lista de éstos a continuación:

Montoneros muertos. Fernando Latorre León, de Riobamba; Antonio Garrero de San Miguel de Latacunga; César Daniel Henríquez, del mismo punto; N. N. Hernández, de Riobamba; dos chicos cuyo nombre no he podido averiguar; gente de tropa: doce hombres.

Heridos: El titulado general y jefe de operaciones del Centro, Melchor Cotaes, pája de don Pedro Lizarraburu; Teniente Coronel José León Gallegos de Latacunga; gente de tropa 15 hombres.

Patriotas muertos. Gente de tropa cuatro; inclusive uno que herido durante el combate y trasladado al coro de la iglesia, fué asesinado por aquellos mismos que entraron al grito de: "Viva la Religión".

Heridos: El capitán Antonio Lasso y un individuo de tropa.

No es demás comunicar a Ud. que entre los monteros habían nueve frailes distinguidos por su cruzada.

He aquí, señor Director los principales acontecimientos realizados en esta provincia.

Ofreciéndole más detalles para mi próxima, me repito de Ud. señor Director su atento amigo y S. S.

El Correspondial.

Rayos Católicos.

UN CONSPIRADOR

—Nada, nada, don Gerundiano, usted es conspirador.

—Yo? ¿Escaraf? Yo no soy más que padre de familia.

—Pero, vamos, de qué partido es usted?

—Tampoco. A mí no me gustan las cosas partidas, sino enteras.

—Sin embargo, algo sabe usted de lo que pasa en ciertos lugares.

—Eso sí.

—Ya lo ve Ud. Luego confiesa que algo sabe?

—Sí. Sé que en Samborombán hay ollas de barro, que en Santa Rosa hay colaciones y en Zaruma raspadura.

—Se burla usted?

—También sé que para buen tabaco, Danle, para chirimoyos Puñá, para pastuchilla el Morro, y para tocinetas Posor.

—Está bien. Qué sabe usted de anómalo?

—Que en el Limbo hay ostiones, en Naranjal cacao, en el Milagro azúcar y en Nobol aguardiente.

—Por más que pretenda ocultarlo, usted guarda algún secreto.

—Sí, guarda tres.

—Ahí! Ya lo decía yo! Cuáles son?

—Sebo y pucho de cigarro para curar la gusanera de los terneros; agua de cacaruchá para la piumonia; y mauteca de gavilán para las almorranas.

—Se está usted luciendo, señor don Gerundiano; pero yo le prevení que al freir será el reír. Hable usted claro y diga sin ambages cuáles son los santos de su devoción.

—San Jacinto de Yaguachi, San Nicolás de Palenque, San Juan de los Pascuales, Santa Ana de Samborombán y el Señor de los Milagros en Dalu.

—Eso se llama salirse por la tangente.

—No señor, yo saigo siempre por la puerta grande del corral cuando ando con las bestias.

—Está usted acusado de ser un elemento nocivo en el campo de la política.

—Ya mí qué me importa! Yo no trabajo en ese campo, sino en tierras de pau sembrar.

—Usted debe conocer a los comprometidos.

—No lo niego.

—Ah! No lo niega usted, eh! Y quiénes son esos señores, don Gerundiano?

—NICODEMES Bojorque y Petronila Candaraña.

—Y qué clase de compromisos mantiene.

—El de matrimonio.

—Vaya usted al cuerno, so garrapipol!

—Entonces, con el permiso de usted.
—A dónde va usted?
—Al cuerno señor.
—Venga usted acá!
—Aquí estoy.
—Por última vez, me dice usted o me dice todo lo que sabe?
—Con mucho gusto.
—Ay, a ver, qué hay por esos campos?
—Hoja del aire para el dolor de cabeza, ruda de gallinazo para el dolor de oído, lanfán para el dolor de muelas, yerbabuena para el cólico, canchaluja para las tercianas, canlantro, culantrillo, pedrera...

NOTICIAS POR TELEGRAMO

Azahares en Yaguachi

Yaguachi, setiembre 8 de 1896

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO

Anoche, ante numerosa y selecta concurrencia se unieron en matrimonio la simpática y virtuosa señorita Carmen Zuluaga y el señor Jorge Gray.
Apadrinaron la ceremonia el señor don Luis Zuluaga y su esposa, padres de la desposada e impartió la bendición nupcial el doctor Montosiños, cura párroco de esta localidad.
El Corresponsal.

Noticias de Durán

Durán, Setiembre 8 de 1896

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO:

Muy honorable sería la expropiación del terreno suficiente para fabricar en esta estación algunos edificios adyacentes para comodidad de los empleados del Ferrocarril.
Ojalá sea acogida esta idea en las columnas de su acreditado diario.
—La máquina Mascotta recibe actualmente algunas composiciones. Ya se encuentran aquí la caldera y el motor para el winche que facilite el transporte de la carga del Ferrocarril.
El Corresponsal.

CRONICA

Calendario.

Hoy miércoles 9.—San Gorgonio, san Rufino y san Rufiniano, mártires, y san Juan de la Cabeza.
Movimiento de la luna.

Luna nueva... el día 8
Cuarto creciente... el día 10
Luna llena... el día 23

Boticas de turno.
En la presente semana harán este servicio las siguientes:
La «Farmacia Lascano», entre las calles de «Luque» y «Chimborazo».
Y la botica de la «Unión», en la Plaza de San Francisco.

Bomba de guardia.
Esta noche hará la guardia de depósito la compañía «Itina», N.º 4.

Vapores fluviátiles.
El vapor «Sangay» saldrá para Daule, hoy á las siete de la mañana.
El vapor «Daule» saldrá para Daule, hoy á las siete de la mañana.

Observaciones Meteorológicas.

Table with meteorological data: Colegio Nacional de San Vicente, Servicio de ayer, Presión media reducida á 0° C., Temperatura mínima, máxima, media, etc.

El escándalo de ayer
A las 10 y 1/2 de la mañana del día de ayer, se presentó el cobrador municipal don Senobio Martínez Z. en

el puesto de J. Rulova, vendedor de yucas en la Plaza de Abastos, y con tanto un tanto más, según se nos informa, exige el pago de la contribución municipal que por la ocupación del puesto le correspondía abonar.
El talante airado y las hirientes palabras usadas por el cobrador, subiéndolo por momentos de punto la disputa de una y otra parte, lo que dió por resultado que el empleado se lanzara á las vías de hecho.

Rulova entonces le descargó un golpe con un cachete que tenía en mano, destinado á cortar yucas, haciéndole una herida en el hombro. Y después escapó, pero fué capturado por la Policía frente al templo de San Alejandro.

Hoy pues hay que lamentar una desgracia, ocasionada por la falta de armonía que há tiempo se deja sentir entre el gremio de viveranderos y los empleados municipales.
En presencia de esa desgracia, creemos, que ya se debe escogitar el modo de restablecer el equilibrio.

Poco asco
En la tercera cuadra del callejón de Escobedo, han permanecido hasta muy avanzada la mañana algunos montones de basura, que no despidían por cierto olor á rosas.

Escandaloso
Por proferir palabras obscenas, en las calles de «Ocho» y «Sis de Marzo», condujeron al cuartel de Policía á un individuo ayer á las 2 de la tarde.
Se formó un escándalo á las 3 de la tarde, siendo el principal promotor un individuo llamado Benjamín.

Misa solemne
A las 8 a. m. de ayer se celebró una misa solemne en la capilla de San Juan de Dios á causa de ser la fiesta de la natividad de Nuestra Señora.
Hicieron su primera comunión más de 40 niñas, todas vestidas de elegantes y sencillos trajes blancos.

Correos
No han llegado ayer los correos ordinarios procedentes de Quito y Cuenca.
Oviedo 6 que?
Se dijo que los dos oficiales del Ahuyuda, autores del escándalo que tanta sensación produjo no hace muchos días, serían sometidos á consejo de guerra.

Pero hasta ahora, que el público sepa, no se ha cumplido con esa formalidad.
Será olvidado, ó qué será?
Brigada de Artillería
Mañana, jueves, será abonada de sus sueldos la Brigada de Artillería «Sucre».

Torre de San Alejo
A pesar de las repetidas amonestaciones que se han hecho al cura de la parroquia de San Alejo, no acaba de resolverse este bienaventurado señor á poner en ejecución las indicaciones.
Ya lo dijo Salomón: Vult et non vult... que el cura de San Alejo complete la sentencia.

El Salado
Muy concurrido estuvo ayer este establecimiento balneario, notándose entre los concurrentes no pequeño número de señoritas, que disfrutaban de las benignas auras impregnadas de sales marinas que soplan en ese brazo de mar.

La coincidencia de estar por la tarde la marea llena, fué motivo de que muchos de los visitantes se animaran á refrescarse en las cristalinias ondas.
Romeros
En la mañana de ayer salió el vapor Daule conduciendo no pocos romeros al pueblo del mismo nombre, que se dirigen allí con el objeto de hallarse presentes en las fiestas del señor de los Milagros, patrón de Daule.

Siempre los carros urbanos
Repetidas solicitudes, y en distintas ocasiones, han presentado la memorable Empresa de Carros al Concejo, pidiendo autorización para suprimir la línea de Boyad, fundándose en que ésta no rendía gran

utilidad, y que se le concediera el permiso de establecer una nueva línea que recorriendo toda la calle de la Municipalidad llegara hasta la Victoria, de donde en la tarde de Luque hasta la línea de Pichincha.
Esta solicitud encontró razonable oposición en el seno del Concejo, por dos razones:

La primera, por ser contraria á las cláusulas del contrato, por el que se halla prohibido que existieran más líneas que las ya existentes en el momento de la celebración del mismo, aun cuando la Empresa gozaba de amplia autorización para establecer las que quisiera; y segunda, porque con la supresión de la línea de Boyad se privaba á los vecinos de las calles que el uso de carro, línea, de la ventura del uso de carro, que en invierno se hace necesidad.

Apoyado el Concejo en las razones expuestas, rechazó diferentes veces la solicitud de la Empresa; pero ésta hizo tanto y puso en juego tantas influencias, que por fin consiguió lo que pretendía.
En ello los ediles dieron muestras de demudada condescendencia.

Mas en la sesión en que se facultó á la Empresa para suprimir la línea de Boyad se le concedió esa autorización bajo la condición de que por viaje redondo sólo cobrara cinco centavos.

La Empresa no hizo ninguna observación y procedió á levantar la línea de Vico, tender la de la Victoria. Cuando ésta última llega ya hasta la plaza de ese nombre, las tantas veces mencionada Empresa, eleva una enérgica solicitud al Concejo manifestando que el exigir sólo cinco centavos por la carrera de circunvalación era contrario al contrato, que élla era libre de cobrar, en virtud del contrato, la tarifa que creyese conveniente para el protabata de la imposición del Concejo.

Felizmente los señores ediles permanecieron en la sesión en que se dio cuenta de la nota, fieles á los intereses del pueblo que representan y se ratificaron en lo acordado en la sesión en que quedó solucionado el asunto.
Esperamos que el Municipio defienda sus fueros y los intereses del pueblo de que son personeros y obligará á la Empresa á que continúe la línea de la Victoria cobrando sólo la tarifa acordada.

O sino queda otro camino: que la Empresa vuelva á colocar la línea de Boyad y cobre la tarifa que se le antejo por carrera.

Damos la voz de alerta porque se dice que no se terminará la línea de la Victoria mientras el Concejo no acceda á las pretensiones de la Empresa.
¿Se burlará una vez más ésta de aquí?
Vapor del Sur
Según cablegrama de nuestro corresponsal en el Callao, y que publicamos en la sección respectiva, ayer zarpó de ese puerto el vapor «Sereña» que viene en recordanza del «Pinar», debiendo llegar el sábado á este puerto.

A su llegada al itimo tendrá conexión con vapores de las siguientes compañías:
El de la West Indian, que zarpa de Colón el 15 del presente mes, para Liverpool y New-Orleans.
El de la Hamburg Pacific, que zarpa ese mismo día por el Havre y Hamburgo.
El de la Pacific Mail, que sale de Panamá para San Francisco el 10 del presente.
El de la compañía Transatlántica de Barcelona que sale el 21 para la Habana y New York.

El contraventor José Panta
La esposa de éste nos dice en carta de fecha de ayer lo que sigue:
Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO,
Habiendo sido calificado mi esposo José Panta por la infracción de 3.ª clase de las contravenciones, desde el 31 del pasado, no comprendo cómo el Jefe Supremo habiendo concedido perdón á los contraventores, sólo á mí seopone el excluirme de esta gracia, pues es notorio y porque ha sucedido les dió libertad á los demás menos á mí, siendo un anciano y que jamás ha sido acusado por delito alguno.

Soy de Ud. afnna. SS.
Nicolaia Silva.
Villamil N.º—74
De ser verdad lo que nos comunican la arriba suscrita, creemos justa su queja y que pronto se dará libertad al mencionado José Panta.

Menudencias
Los vecinos de la quinta cuadra de la calle de la Municipalidad, se quejan

de una mujer de vida alegre que por allí vive y le dá mala vida.
—Hay un morenito de nombre Ventura que vive en un cuarto entre las calles de Viles y Santa Elena, al que debe vigilar la policía.
—En la zanja de la calle de Bolívar hay dos gallinas muertas.

—En la balandra «Leo Ester», que está atracado al muelle principal, hay un perro amarrado, que embiste á las personas que pasan.
Denuncio
Lubardo Masjora nos dice que hace dos meses se halla en la cárcel sin poder conseguir su libertad, á causa de que el teniente político de la parroquia de Boliche, no remite el sumario.

No dudando que active el juicio, haciendo saber que el citado Masjora es el único apoyó con que cuentan su madre, mujer 6 hijos.
Telegramas rezagados
—En la oficina telegráfica de esta ciudad existen los siguientes:
Babahoy: Coronel Grijalva, Serafín Zarita, D. E. Ramos; Quito: Comandante Luis Serrano, Teresa Lelo; Jipijapa: Eduardo Avilés, Liborio de la Pita, Manuel Vélez; Yaguachi: Arturo Solórzano, Porfiria Rodríguez; Vinces: Palmiro E. Lavayen, Balvina Velez; Riobamba: Comandante Luis Quiroga; Maná: Lucila Cañarte; Chunchi: Santiago Alarcón; Alausí: Petrona Rivera; Daule: Víctor Vaca; Ambato: José M. Zapata; Naranjito: David Soriano.

Movimiento del puerto
Entradas.—Balandra «María Jacinta»; de Posora; chata «Margarita»; de Manglar; balandra «Rosa Matías»; de Posora; balandra «Ana Victoria» de Baya.
Salidas.—Balandra «Bella Niña»; para Posora; balandra «China Mora»; para San Miguel del Morro; balandra «Restauradora»; para Pagua.

Otro robo
Un patriota entró á la tienda de un chino en la calle de Pichincha el día de antier, y después de hacerse envolver algunos objetos, dió media vuelta, se dió solo voce la voz de marcha y se eclipsó momentáneamente á la vista del admirado hijo del imperio celeste, que después de un rato de vacilación quiso perseguirle, siguiéndole por las calles de «Pedro Carbo» y «Rocafuertes», sin lograr darle alcance.

Un nuevo reino.
Hoy es el septuagésimo aniversario del nacimiento del gran duque de Badén por el imperante alemán y colocado bajo su cetro Alsacia y Lorena.
El gran duque de Badén ha gobernado cuarenta años en los Estados del autor de sus días. Casó con una hija de Guillermo I. y es por consiguiente tío del Emperador actual.

El Gran Ducado de Baden y Alsacia-Lorena tienen casi la misma superficie territorial: 15,081 kilómetros cuadrados por el primero y 14,508 por los países anexados. Lo mismo acontece en cuanto á la población: hay 1,657,867 habitantes en Badén y 1,603,510 en Alsacia-Lorena. La reunión de estos dos países formará un estado de una superficie de cerca de 30,000 kilómetros cuadrados y 3,261,377 habitantes.

Si el proyecto es puesto en práctica, el nuevo Reino será el más extenso y poblado de los Estados alemanes, con excepción naturalmente de Prusia y Baviera.
La noticia de este proyecto debe realizarse hoy, 9 de Setiembre, según lo han dicho con persistencia los periódicos de Karlsruhe.

Y si se ha realizado, destruye el buen efecto que en el mundo había causado la aceptación oficial de Alemania á la invitación que de parte de Francia se le hizo para el gran Certamen industrial de 1900.

Si esa aceptación fué considerada como un gaje de paz, la incorporación de Alsacia y Lorena á Badén será considerada como un nuevo reto y un insulto.

Bicicletas de alquiler
Aquí las hay de diferentes clases: unas con la montura ruda, otras solamente con la yanta un poco estropeada y las últimas que las ven completamente desprovisto de aire.
Pero sin embargo, muchos amantes del sport ciclista, van, alquilan una y se hacen la falstísima ilusión de que sólo les cuesta seis reales por hora.

Montan y se dirigen, por ejemplo, á la Avenida Omeño. Al cabo de cinco minutos y después de haber dado un par de vueltas al amble se tambalean en la montura de la bicicleta de alquiler.
—Cuidado!—dice uno.
—¡Ojalá!—exclama el otro!

Y después de levantarse del suelo y sacudirse el polvo se preguntan mutuamente.
—¿De le ha pasado á la tuya?
—Nada le ha pasado: la montura no ha quedado muy bien, es decir, no lo sé porque no lo voy aquí, el tión medio parafítico, pero no es nada.
—¿Y á la tuya?
—Lo mismo, hombre, lo mismo!

Y después de ésto, se van cariacañoteando, las bicicletas de alquiler, rocínates del siglo diez y nueve.
Cifras y cuernos
Literatura sublime, como para chocarse los dedos:
CIGARRERA.—Atárrcele: la hora que llega y áptera huyen las horas blancas.
—¿Cuál me place, en estos instantes de neurótico delirio, envolverse en laspirales, apartadas nubes de mi cerebro, oliente á opio tédico y evocar Morfina, la diosa histérica de rosas carnos labios; la de guindacados, carnos labios favosos, la brotomañes gentil diosa que, en mis noches maníacas me hace sentir las palpitations de su seno gongilo y galactopódico, pandiculándose entre mis brazos, en colocolios rápidos de infinito amor.

La hora gris llega, y tú, oligohémica, pálida esposa de Morfio, no vienes... Estraño tu aliento aromoso á cucurbitágriga, que me embriagaba en su atmósfera hiperestensante y rápida; y estraño tus inauras cabellos lacios que resbalaban tomentosos, coqueando mi frente, pálida también como la tuya; y estraño tu voz fonotónica y dulcesima que en el ímpano como el eco de arpa coléica, cuando murmurabas sotto voce: ¡Ven á mis brazos, leonocómico esposo mio!

Supinado en el canapé medioso, ¿recuerdas? Parafístico y misprovo, ¿recuerdas tu nombre célico de virtud abracadabrante, y al punto surgiendo, como Vénus, de las neptunicas irinas aguas, te presentabas ingesta en el lactio resplandor, lucífero de los ángeles tripliceros con la filopatriológica de tu velo Olimpo.—Entonces, señorico de filobiosa, y con el ania agónica del que despierta de lengua onirocridica me abrazaba á tu cuello de estatus gracios, y bebía, en tus labios sagrios y favosos, el nectar sávido que lleva invitada la media que me consume...
La hora gris ha pasado... y no vienes rubia diosa histérica de azules ojos oligodríricos que lanzan miradas relampigantes y relampigantes.
—El correaño himenobáto mira plético de coroligía, el vibrátil flactero que le diste... Ya no vienes, ya, no vendrás... ya no veré á la erotómana gentil diosa que, en mis noches maníacas me hacía sentir las palpitations de su seno gongilo y galactopódico, pandiculándose entre mis brazos, en colocolios rápidos de infinito amor.

Después de la lectura hay que tomar una limonada alemana contra el empucho.
Pero esta es la literatura moderna, simbolista y decadente, de los literatos pálidos é hidrotipicos.
Vaya con el policial!

Hallábase un policía en la calle de Pedro Carbo intersección con la de Luque, y un extranjero se le acercó y preguntóle con toda amabilidad que le indicara cuál era la calle de Pedro Carbo.
El empleado sudó ante tal pregunta, hizo un ademán de que no sabía, y se fue.
Si el proyecto es puesto en práctica, el nuevo Reino será el más extenso y poblado de los Estados alemanes, con excepción naturalmente de Prusia y Baviera.

La noticia de este proyecto debe realizarse hoy, 9 de Setiembre, según lo han dicho con persistencia los periódicos de Karlsruhe.
Y si se ha realizado, destruye el buen efecto que en el mundo había causado la aceptación oficial de Alemania á la invitación que de parte de Francia se le hizo para el gran Certamen industrial de 1900.

Si esa aceptación fué considerada como un gaje de paz, la incorporación de Alsacia y Lorena á Badén será considerada como un nuevo reto y un insulto.

Bicicletas de alquiler
Aquí las hay de diferentes clases: unas con la montura ruda, otras solamente con la yanta un poco estropeada y las últimas que las ven completamente desprovisto de aire.
Pero sin embargo, muchos amantes del sport ciclista, van, alquilan una y se hacen la falstísima ilusión de que sólo les cuesta seis reales por hora.

Montan y se dirigen, por ejemplo, á la Avenida Omeño. Al cabo de cinco minutos y después de haber dado un par de vueltas al amble se tambalean en la montura de la bicicleta de alquiler.
—Cuidado!—dice uno.
—¡Ojalá!—exclama el otro!

Resucitado.
El joven Ruben Renata que fué á la campaña en el batallón Chimborazo y de quien se dijo que había muerto en Cuenca el día de Vega tomó esos días, ha regresado y se encuentra en el seno de su familia á quien encontró dañado por su muerte.
Es cierto que había sido herido en el hombro saliendo la bala por la paletilla sin afectarlo el hueso.

Nuevas cartas
El Teniente Melarido Coronel llegado anoche de Guaranda, nos ha entregado las siguientes cartas, pudiendo los interesados acudir á recogerlas en la administración de este diario.
Señores Carlos D. Celis, Teodoro

Irrea, Niconor J. Oviedo, Octavio R. Arana, y señoras María Delgado, Teresa Zavala, Angéla S. de Hoyama...

Rápida. La balandra de este nombre llegó ayer conduciendo para el estanco de esta ciudad 83 fanegas de sal.

Cañonera "Tungurahua". Próximamente hará una excursión por todos los puntos donde existen bosques, llevando a bordo una comisión inspeccionadora.

Gulf of Florida. Este vapor zarpó ayer á las siete y media de la mañana para San José y Guatemala.

Preso político. Ayer á las doce fué desembarcado de la cámara de su propiedad en que iba al campo, el capitán de milicias Virgilio Díaz.

Lo desembarcaron con una caja, un rifle y dos machetes que le encontraron.

Fogones. Todas las noches hay fogones encendidos en la plaza de Abastos.

Esto puede dar lugar á un incendio que tendría el mismo efecto que si fuera en una Santa Bárbara.

Por cartas que se han puesto en nuestro poder, firmadas por personas que merecen crédito, venimos en conocimiento de lo quejosos que se encuentran los habitantes de Balzar, por los frecuentes abusos y tropelías del Teniente Político señor Vargas, quien válido de su autoridad que ejerce, no tiene reparos en apresar, imponer y causar toda clase de perjuicios á los que están sindicados por su renegancia personal.

Sería de desear que en vista de las repetidas quejas que respecto de esas autoridades secundarias se reciben, el Gobierno comience ya á sustituirlos por otras que se encuentren eficazmente en obra de pacificación que tan necesaria se hace.

Contraventores. Ayer en la mañana existían en la cárcel publica tres contraventores, uno por embriaguez y dos por escandalosos.

Fiestas de Babahoyo. Prometen estar muy animadas. Ayer se han dirigido en el vapor que hace la carrera á ese puerto, tomo a la gente que anima esas tierras con vivéres y diversiones.

Misa y pianito. Nos pareció una escena de opereta.

Cuando salía la misa de doce en la Merced, á la puerta de la iglesia se oían las tocatas del pianito ambulante Cincos de Junio.

Es de suponer que lo pagaba algún devoto exagerado.

Ellos se juntan. Por la calle de Escobedo pasaba ayer una morenita que cojea del pie derecho.

Un soldado de caballería que padece del mismo defecto pero del izquierdo y que se encuentra por allí, le tomó del brazo, diciéndole: «¡ija, nos completamos!»

Poca gracia le hizo la broma á aquella ciudadana que abriendo la boca soltó sapos y culebras.

A nadie le gusta que le digan del pie que cojea.

Vapores fluviates. El vapor Chimborazo zarpó para Babahoyo ayer á las cinco y cuarto de la tarde, conduciendo diez pasajeros de primera, veintidos de segunda y cuatro caballos.

El Paquirri saltó para Babahoyo á las cinco y media de la tarde, conduciendo veintinueve pasajeros de primera, cuarenta y cuatro de segunda y ochocientos bultos de carga.

El vapor San Pablo llegó de Babahoyo á las nueve y media de la noche, trayó á su bordo cincuenta pasajeros de primera y cincocientos de segunda, cien puercos y quinientos bultos de cacao y café.

Subsecretario de Instrucción Pública. El señor doctor Carlos Coello ha aceptado el cargo de Subsecretario de Instrucción Pública, para el que fué designado por el Gobierno.

Liceo Carlos. Se nos comunicó que aún no son cubiertos de sus haberes correspondientes á los meses de Julio y Agosto, los profesores del Liceo Carlos.

¿Será muy estrecha la situación del Tesoro? Vapor "Coya." El vapor inglés de este nombre, de 1445 toneladas, su capitán W.

W. Bronti, ancló en este puerto á las cinco y media de la tarde de ayer, procediendo de Callao.

Artraído por la corriente. El bote del Resguardo que se dirigía al vapor Coya, á las seis de la tarde de ayer, tuvo que recalar á Las Peñas, obligado por la fuerza de la corriente.

Pequeño descuido. La bandera del Resguardo, por un pequeño descuido, fue encargado, pero recién frada hasta las seis y media p. m. de ayer.

Un tjeretazo. Ayer á las cuatro de la tarde atravesaba la Plaza de Rocafuerte con dirección á la Cervecería una señorita envuelta en su manta y con el pelo afuera.

Un joven la seguía diciéndole: —Métete el pelo adentro.

—A ti qué te importa, sinvergüenza!—contestóle ella;—fuera de aquí y no vengas detrás de mí si guéandome como un perro.

—Ya te he dicho que metas el pelo dentro; sólo las perdidas usan el pelo así.

Y sacando una tijera le cortó parte de la trenza izquierda.

Aquella, volteándose, le dijo cuatro frescas.

Y el individuo que la había desmenuado, le arrojó las tijeras y echó á correr.

Mal proceder. Se nos dice que algunos oficiales de Policía no guardan con los presos políticos las consideraciones debidas.

Gatocidios. Una turba de menores invadió ayer el zaguán de la casa número 11 de la calle de Esmeraldas, á las seis y cuarto de la tarde, arrojando piedras en persecución de un gato, después de haber muerto á tres que arrastraban como trofeos.

Y no había un policía que capturara á los traviesos.

La Sesión Municipal de anoche

Anoche celebró sesión el I. Concejo Municipal y acordó:

1º Contestar al Gerente de la Empresa de Alabrado Público que el Concejo no reconocerá de ninguna manera que el 6º año anual sobre las cantidades que se le adeudan, puesto que la clausula 17 del contrato vigente fija ese interés y no el 10 por ciento que pretende la Compañía.

2º Expedir un nuevo título á don Jesús Yagual para que pueda tomar en arrendamiento un solar que solicita.

3º Acceder á la venta de una faja de terreno que solicita la señora Margarita Valenzuela, en la calle de Colón.

4º Pedir al Síndico Municipal un informe en la solicitud que ha presentado el señor Luis Maulme para que se reduzca el avalúo que se ha hecho del edificio que en las Peñas posee la Guayaquil Lager Beer Brewery Association.

5º Acceder al arrendamiento de un terreno que solicita don Santiago P. Rivera, en la calle de Bellavista, para formar un jardín, con la expresa condición que no levante edificio alguno.

6º Autorizar al Presidente para que se entienda con el señor Alcides Mites á fin de que éste ceda en arrendamiento por contrata, una casa de su propiedad, situada en la 13ª cuadra de la calle de Aguirre, para establecer en ella una escuela Municipal.

7º Pedir por segunda vez al Agrimensor Municipal el informe que antes se le ha solicitado en la reclamación de la señoras Mercedes Suáreztegui v. de Nikles.

8º Negar la subvención que solicitó el señor B. Gonzales Bazo para poder organizar como lo desea el "Cuervo de Guardianes del Comercio"

9º Pedir al Tesorero Municipal un informe acerca de reclamo que hace la señora Ana Arriaga, de Pascuales, para que se le paguen cuarenta y cuatro suaves que se le adeudan por el arrendamiento de una bodega que sirve de cárcel en esa parroquia.

10º Devolver al señor Teodoro Brevete, por irrispetuoso, la solicitud que eleva para que se le abone el valor de sus mensualidades que se le adeudan como Profesor de dibujo en las escuelas municipales.

11º Negar á don Juan A. Looz al solicitud que ha presentado en el propósito de que se le exoneren del pago de ocho suaves mensuales con que la Ordenanza respectiva grava una balsa que pesce al sur del Malecón.

12º Pedir al Inspector General de Agua Potable un informe en la solicitud que ha presentado don Vicente Cuesta para que se le permita ejecutar la colocación de guías en los tubos de agua potable.

13º Pedir un informe á la Comisión de Terrenos, en la solicitud que han presentado el señor Antonio J. La Mota y la señora Gertrudis de Silva, disputando el dominio de unos terrenos de su propiedad, situados entre las calles del 9º de Octubre y Quito.

14º Nombrar una comisión compuesta de los señores Linco, Gilbert y Estéves, para que formulen el programa de las próximas fiestas del Nueve de Octubre y

15º Comisionar al Inspector de Alumbrado Público para que de acuerdo con el Concejal, doctor Rendón, trate de adquirir un caballo para hacer cumplidamente las inspecciones de ese servicio.

por popularizada que esté, á causa de la brillantes de accesorios de su música.

Julia Ruppick, no ha cambiado, ni decae; la interesante triple canta con suma gracia y dicción clara.

El tenor Gibert reúne condiciones de voz y de gusto, dulzura, buenas notas medias y aun fuerza.

El barítono Piquer es un artista grato, canta con corrección y tiene posición escénica. Es la figura sobresaliente del elenco.

Fernando Coello siempre el mismo; ha resuelto el problema de Ponce de León, encontrando el secreto de la juventud, pues en cada gira pa rece más fresco; artista discreto, con sus recursos de efecto caracteriza á natural los roles que desempeña.

Aquí lo hemos visto en varios papeles escénicos sud-americanos y cada vez que se asoma, suspiramos por los tiempos pasados.

La humorada cómica-lírica Los Africanistas, tiene gracia; y la preciosa música del Duo de la Africana, ha sido hábilmente desmenuada en varios de sus números. Es una parodia de chispa, que entretiene.

Los coros bien ensayados. La orquesta hábilmente dirigida. El público salió favorablemente impresionado.

Alumbrado intermitente. Ya que el fotómetro municipal no hay quien lo mapee, se puede juzgar de la intensidad del gaz, por los noches de función, en que la sombra se estiende en la sala.

Anoche fueron beneficiadas 53 reses mayores, para el consumo público de hoy.

En la Oficina del Telégrafo Nacional, estuvieron de turno anoche, los señores Antonio Benites y Francisco Solórzano.

Anoche á las 8, la banda de la Artillería tocó retreta frente á la casa habitación del Jefe Supremo.

A las 9 se retiró á su cuartel.

El vapor fluvial San Pablo llegó á las 9 y 1/2 de la noche de Babahoyo.

Trajo á su bordo 50 pasajeros de cámara y 52 de cubierta, y como carga 500 bultos de cacao y café y 100 cerdos.

En el vapor San Pablo, llegaron anoche, procedentes de Latacunga, el doctor Carlos León y el capitán de la "Escuola de Honor" don José Abel Cornejo.

El doctor León viene por orden del Ministerio de lo Interior á presentarse ante la primera autoridad de la Provincia.

El teniente don Medardo Coronel que pertenecía al batallón "Vargas Torres" acantonado actualmente en Guaranda, llegó también anoche en el San Pablo, habiéndose separado del servicio.

Un empleado de Policía, se olvidó á las siete y cinco minutos de la noche, de la circunspección que su investidura le obliga á guardar, y perdiendo la chaveta en presencia de una serranita de quien mirar que pasaba á esa hora por la esquina de Colecturía, la requerebala de lo lindo. Ignoramos si allí pararán las misas.

A las 9 de la noche de ayer, dejó de existir la señora Belén Valarezo de Game.

El sepelio se efectuará hoy á las 9 a. m.

A las 12 de la noche llegó en una carreta, procedente de Babahoyo, el correo de Quito, debiendo ser despachado hoy.

Cartas e impresos se admiten hasta las 6 p. m.

Anoche á la salida del Teatro varios jovencitos se aconchavaron para cenar de gorra en el salón "Los Tres Mosqueteros."

Se fue de pedir lo que gustaron, trataron de escapar sin abonar su valor, pero los astucios, dueños del establecimiento lograron cojer á uno y cobrarse en parte lo adeudado.

La función de anoche fué de gala, como todo estreno.

Teatro lleno de bote en bote. Sólo uno que otro palco vacío. Colores predominantes en los boilettes blanco, crema, rosado y negro.

Sala abundante en atractivos. El estreno ha sido por demás lijonjero; y como la primera función es la que trae suerte, es de esperarse que la temporada actual sea bastante animada.

El espectáculo esmerado en conjunto y con el más satisfactorio resultado. Marina, es una obra que gusta,

ya en contradicción, porque aseguro que por su disposición reforzó las guerrillas.

Es cierto, pero esto sucedió á las ocho de la noche, antes de que el enemigo se presentara.

Cuando en mi parte oficial, afirmo que el coronel Torres no dictó ninguna disposición, me refiero á los momentos en que se rompieron los fuegos á las cuatro de la mañana, en que se hizo notar la falta del Jefe de la Plaza, cuando debía atender personalmente á la defensa.

En esos momentos psicológicos no se le vió en el peligro.

Del cambio de las guerrillas es testigo ocular el Jefe Día comandante Bermeo.

Como consta al Comisario de Guerra, mayor Egas, proteji yo el cuartel principal con 6,000 tiros repletos.

Esto lo han visto oficiales y tropa, así como el 4º jefe del batallón "Vencedores en Girón", sargentos mayores José María Montesinos y Fernando Pareja, quienes se batieron bizarramente á mi lado.

Dice el coronel Torres que del juicio se desprenderá á quien puede acusarse de cobardía.

De jijo que no se referirá á mi que estuve al frente del enemigo y en campo descubierto, como debe hacer todo militar por deber y para ejemplo de la tropa.

En cuanto al mayor Egas, no digo en su parte que se tocara dictar disposición alguna, sino que como corresponde á todo jefe pundonoroso, el honor y el deber lo obligaban á prestarnos apoyo en el momento del conflicto.

Esto no necesita explicación. León Valle.

Avisos de crónica

Buen negocio

En venta la hacienda Ingenio Chobo por convenir á su dueño, el doctor M. Jaramillo. Setiembre 9 de 1986. N° 360.

Fiesta religiosa

El día del actual, en el templo de San Francisco, se celebrará á las 8 a. m., la fiesta solemne de San Nicolás de Tolentino, que será oficiada por los RR. PP. de la orden de Agustinos. En el mismo acto, después de terminada la misa, se repartirá gratis los panes benditos. Se invita á todas las personas piadosas. Guayaquil, setiembre 9 de 1986. N° 361.—1 v.

Aviso al público

Pongo en conocimiento de mis amigos, conocidos y del público en general, que no reconozco ni pagaré deuda alguna contraída por mi hijo menor Carlos Chaffry, sin autorización mia por escrito. Guayaquil, setiembre 9 de 1986. N° 359.—3 v.

Se compran

de la Administración de este diario los números 450 y 556 de EL GRITO DEL PUEBLO.

El esposo, hijos y demás deudos de la que fué

BELÉN VALAREZO DE GAME

(Q. R. P. D.)

suplican á usted se sirva acompañarnos á la traslación del cadáver, de la casa mortuoria, calle de Villamil número 135, á la iglesia del Sagrario, y de allí al Cementerio Católico hoy á las 9 a. m.; favor que agradeceré eternamente.

Guayaquil, setiembre 9 de 1986. N° 363.

¡\$! 5 de gratificación!

Se dará á la persona que entregue un lavero con varias llaves, extraviadas el 2 de este mes.

Informará el Administrador de este diario. Setiembre 3 de 1986. N° 337.—10 v.

REMITIDOS

La disculpa del coronel Torres.

El señor coronel don Belisario V. Torres, en la manifestación que hizo ayer al público, desde las columnas de este diario, dice «que estoy

ya en contradicción, porque aseguro que por su disposición reforzó las guerrillas.

Es cierto, pero esto sucedió á las ocho de la noche, antes de que el enemigo se presentara.

Cuando en mi parte oficial, afirmo que el coronel Torres no dictó ninguna disposición, me refiero á los momentos en que se rompieron los fuegos á las cuatro de la mañana, en que se hizo notar la falta del Jefe de la Plaza, cuando debía atender personalmente á la defensa.

En esos momentos psicológicos no se le vió en el peligro.

Del cambio de las guerrillas es testigo ocular el Jefe Día comandante Bermeo.

Como consta al Comisario de Guerra, mayor Egas, proteji yo el cuartel principal con 6,000 tiros repletos.

Esto lo han visto oficiales y tropa, así como el 4º jefe del batallón "Vencedores en Girón", sargentos mayores José María Montesinos y Fernando Pareja, quienes se batieron bizarramente á mi lado.

Dice el coronel Torres que del juicio se desprenderá á quien puede acusarse de cobardía.

De jijo que no se referirá á mi que estuve al frente del enemigo y en campo descubierto, como debe hacer todo militar por deber y para ejemplo de la tropa.

En cuanto al mayor Egas, no digo en su parte que se tocara dictar disposición alguna, sino que como corresponde á todo jefe pundonoroso, el honor y el deber lo obligaban á prestarnos apoyo en el momento del conflicto.

Esto no necesita explicación. León Valle.

Motivos de justificación y escusa.

La audiencia como el derecho, si no es acatado por la autoridad, que le toca ampararle, surjen de por sí, incidentes deplorables, que la sociedad muchas veces en su errado concepto, califica de infracción, un suceso acaecido en defensa de la propia vida; y por una fuerza á que no ha podido resistir.

Esto lo decimos, por cuanto en pedimentos y en la prensa solicitamos á la Jefatura Política, y al señor Tesorero Municipal, el cambio ó sustitución del cobrador Matamoros con cualquier otro, por que esa una amenaza para nuestro Gremio.

La designación y afeoramiento del señor Tesorero, ha dado un resultado negativo, y tan cierto que en su informe á la Jefatura así lo confirmamos.

Cuando se procede contra la rolnidad de centenares de hombres, siempre tiene que declararse algún siniestro, pero no un crimen supuestamente que el ofendido le queda la revancha.

Matamoros es y será un empleado imposible, y sino en la sustanciación del juicio instruido se comprobará su debido tiempo.

El Gremio de Vianderos.

357.

Preso por segunda vez.

Sr. Director de EL GRITO DEL PUEBLO.

Como el público tiene conocimiento de mi primera prisión, hoy vuelvo á molestar la atención de usted, solicitando se sirva dar cabida en su diario á la presente.

Habiendo permanecido veinte días en la cárcel por creerse conspirador contra el actual orden de cosas, el Gobernador impuesto del mal estado de mi salud, me hizo conducir á su despacho, informándome de la causa de mi prisión. Poco después, me daba libertad, considerando no haber motivo para mi prisión.

Pero como de esto me ha valido, pocos después de seis días de estar libre, vino el veintinueve una comisión del batallón "Alhaujuel" á mi casa, invitándome de nuevo á la cárcel e incomunicación estrictamente.

Si mi segunda prisión se debe á haber yo servido con el Gobierno anterior, pertenezco, señor Director, á las filas de aquellos á quienes el Jefe Supremo concedió olvido y perdón.

Pero, poniéndome en el caso de que continúe mi tiempo en la cárcel, suplico á las autoridades se me pase á otro lugar, pues aquí hay alguien, que sin motivo alguno, procura mi mal solamente.

Rogándole de cabida á la presente en las columnas de este GRITO DEL PUEBLO, me suscribo de usted, señor Director. Su atento y S. S. Emilia Bayuero.

N° 358

Vapor del Norte

LLEGADA DEL «AREQUIPA».

(Últimas noticias.—De nuestros cajeros).

REPUBLICA DEL SALVADOR.

Se calcula aproximadamente, que el número de personas que del interior de la República concurrió á la tradicional fiesta de Agosto, pasa de 10.000.

El valor de las operaciones mercantiles efectuadas por este comercio durante los días de la fiesta, estimase en la cantidad de cuatrocientos mil pesos.

GUATEMALA.

El Banco Agrícola Hipotecario tiene un capital autorizado de doce millones de pesos.

Don José Garcíaquirós ha conseguido de sus propietarios, la silla en que el Jefe Supremo de la Unión Centro-Americana, General J. Ruidón Barrios estuvo sentado en Magdalena, momentos antes de entrar en acción.

VENEZUELA.

En Apurition, caserío de Ospino, murió una criatura de cinco meses de nacida, que tenía en la cabeza los siguientes caracteres.

«En un bñho cerca de la cruz de la Misericordia, las ratas atacaron á una niñita de meses. Cuando la madre despertó á los gritos de la criatura, los voraces animales le habian roído una mano, parte de la muñeca y la nariz.»

«Ni el Poder Legislativo, ni el Ejecutivo, ni ninguna autoridad de la República, podrá en ningún caso, ni por ningún motivo, emitir papel moneda, ni declarar de circulación forzosa los billetes de Banco, ni valor alguno representado en papel.»

«El tiempo podrá acordarse la acuñación de moneda de plata ó de níquel, sin previa autorización del Congreso Nacional, dada por el mismo procedimiento establecido para sancionar las leyes.»

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

con la suma de diez mil pesos para la construcción de un puente sobre el río Reventazón entre Orozoi y Palomo. Esta cantidad se tomará de la partida de cincuenta mil pesos destinada al beneficio de la Provincia de Cartago.

«El Gobierno ha expedido un decreto prohibiendo la acuñación de moneda de plata nacional y declarando fuera del curso legal en el país las monedas de plata «extranjeras» cuya fuerza su peso y su ley.

«El tres del próximo pasado mes presentó el Ejecutivo un proyecto de ley al Congreso prohibiendo la importación de monedas de plata extranjeras al país, como medio de preparar el establecimiento del metal de oro. El proyecto fué aprobado por las Cámaras por veintinueve votos contra tres, y es ya ley de la República.»

«Algunos periódicos abogan porque el Gobierno establezca el sistema proteccionista para el arte de industrias del país, pero otros combaten la idea por creerla perjudicial para los intereses de la República.»

«En la capital se daba públicamente el tratamiento de Ministro Plenipotenciario ó Embajador de la República de Cuba al enviado del Partido Revolucionario cubano, señor J. Alsina Espinosa, según lo dice el «PATRIOTA ESPAÑOL»; y un tren que partió de la capital para Limón, enarbó la bandera de Cuba, entre las de varias naciones.»

«El Gobierno ha sido autorizado por el Congreso para gastar cien mil pesos en promover la inmigración.»

«El Banco Agrícola Hipotecario tiene un capital autorizado de doce millones de pesos. El suscrito es de ochenta y cinco mil pesos el castro y el fondo de reserva con el último aumento, monta á \$ 747.576.65. Cada acción vale \$ 4.000.»

«Don José Garcíaquirós ha conseguido de sus propietarios, la silla en que el Jefe Supremo de la Unión Centro-Americana, General J. Ruidón Barrios estuvo sentado en Magdalena, momentos antes de entrar en acción. Parece que el señor Garcíaquirós piensa enviársela á esta capital, para que figure en la próxima Exposición Centro-Americana. En el respaldo de la silla, estarán escritas las últimas palabras que el General Barrios dijo sentado en ella.»

«En un bñho cerca de la cruz de la Misericordia, las ratas atacaron á una niñita de meses. Cuando la madre despertó á los gritos de la criatura, los voraces animales le habian roído una mano, parte de la muñeca y la nariz.»

«Ni el Poder Legislativo, ni el Ejecutivo, ni ninguna autoridad de la República, podrá en ningún caso, ni por ningún motivo, emitir papel moneda, ni declarar de circulación forzosa los billetes de Banco, ni valor alguno representado en papel.»

«El tiempo podrá acordarse la acuñación de moneda de plata ó de níquel, sin previa autorización del Congreso Nacional, dada por el mismo procedimiento establecido para sancionar las leyes.»

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Los ríos Sigüa y Rama crecieron de tal manera, que el nivel de sus aguas llegó al techo de las casas que fueron abandonadas por sus moradores al ver que aquellas subían con rapidez, para refugiarse á bordo de los vapores que había en el puerto.

Los ladrones ensillaron una mula del infeliz Alvarado y en ella colocaron todos los objetos robados, en cuenta 12.000 pesos en oro y plata.

Droguería y Farmacia.

ANTIGUA BOTICA

Establecida en 1856.—Calle 9 de Octubre

Nos. 43 y 45.

LABORATORIO QUIMICO

INDUSTRIAL

Establecido en 1893.—Calles de

Vivero y Malobán.

REYES y C^o propietarios.

Guayaquil (Ecuador).

Tenemos el gusto de ofrecer á nuestros favorecedores un variado y completo surtido de artículos importados directamente de Europa y Estados Unidos, donde ofrece su servicio con puntualidad y á precios módicos.

ZOLA RADA

MODISTA.

Participa á sus amigas y al público en general, haber trasladado su taller á la calle de la República, donde ofrece sus servicios con puntualidad y á precios módicos.

Trabaja por el último figurín.

Guayaquil, agosto 29 de 1896.

N^o 311.—15 v.

APARICIO ORTEGA

ABOGADO.

Ha trasladado un estudio de la Capital á esta ciudad, en la calle de S. F. Fraguas, Joaquín Estarellas, calle de la «fábrica» N^o 46, intersección de la «Olmedo» Hora de despacho: de 8 á 11 y de 4 á 6. Contas y defensas gratis para los pobres.

Acepta poderes de dentro y fuera de la República, julio 29 de 1896.

P. 1.—1.

Leyes

ORDENANZAS MUNICIPALES.

Se compran dos ejemplares de las colecciones de leyes y ordenanzas municipales correspondientes al año de 1893. En esta imprenta se dará razón. Guayaquil, Setiembre 2 de 1896.

TESORERIA DE RENTAS Municipales.

Se hace saber á los contribuyentes de esta Ilustre Municipalidad, que debiendo el suscrito rendir cuenta del semestre vencido del presente año, admittir los pagos que se hagan en esta oficina de los impuestos de alumbrado, asfo de calles y agua potable, por todo el semestre vencido, ó por todo el corriente año, con un descuento del 40 por ciento la cantidad que se abone.

«El concesión se hará á las personas que paguen el impuesto del año por mil, en esta Tesorería.»

También á los arrendatarios de terrenos municipales, se les hace presente que al pagarse el cánón del arrendamiento en Tesorería, en los ocho primeros días de cada trimestre, no tiene lugar el pago de multa, de un cinco por ciento sobre el valor de la cuota trimestral devengada. Debre haber el artículo 30 de la Ordenanza respectiva.

«Si no obstante estas facultades, no se abonaren las cuentas pendientes, deberá proceder el suscrito conforme lo prescriba el artículo 63 de la ley de Régimen Municipal.»

El Tesorero Municipal, M. G. Hurtado. 30 y—176. Julio 28 de 1896.

Peluquería «Bolivar»

DE JUAN RABASCALL.

Ofrece sus servicios al público, á precios módicos. Limpieza y esmero.

Abré abonos por mes y se sirve á domicilio.

Juan Rabascall. Guayaquil, setiembre 1^o de 1896.

N^o 322.—6 v.

Agencia Mercantil COMISIONISTA.

Admite dinero en depósito ó en cuenta corriente desde cinco sueros para arriba á buen interés, en favor del Depositante. Ejecuta hipotecas desde un suero, hasta mil sueros casus, muebles y alhajas.

Escritura casus y se encarga del cobro de arrendamientos, según convenio. Ejecuta consignaciones dentro y fuera de la República, y se encarga del retorno de cualquier mercadería; compra y vende toda clase de acciones y órdulas de Banco y de renta pagaderas.

Los interesados pueden dirigirse á la calle de «Luque» números 29 y 31, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde y entenderse con

J. C. Gonzalez, Gerente.

Guayaquil, julio 9 de 1896.

Un joven

bastante entendido en el cultivo de cacao, café, caña de azúcar, etc. y competente en contabilidad, desea emplearse, ya sea en el campo ó en esta ciudad. Ofrece garantías si así se pide.

Da á razón en esta imprenta el Administrador, agosto 21 de 1896.

N^o 279.—8 v.

Muebles baratos.

Sillas, mesas, sillones, sofás etc. se venden, por motivo de viaje, á precios muy reducidos. Dirigirse á la calle de «Chimborazo», número 81.

Guayaquil, agosto 30 de 1866.

Retratos.

Tamaño natural Ampliaciones de cualquier retrato redondo con crayón y tinta china

Tengo el honor de avisar al respetable público que el artista, señor D. Roberto Risse, contratado por mí en Europa y llegado en el último vapor, es un gran especialista en esta clase de trabajos; ejecutando retratos, como jamás se han visto en esta ciudad.

Desearo de proveer cada habitación, á reducidísimo costo con retratos tamaños naturales, retratos que son obras gemas de arte y eternas, he resuelto ofrecer, con cada retrato pedido

UN OBSEQUIO

DE SEIS RETRATOS DE ALBUM! Las planchas serán hechas gratis y retrato con pase-partout costará la infima suma

De \$ 1,15. Advertido al mismo tiempo, que si mereco tengo un gran surtido de sapos listos para estos retratos, los que vendio por cada uno y todo arreglado desde \$ 10 para adelante.

Enrique Till. Guayaquil, Agosto 14 de 1896.

N^o 216.—1 m.

Cédulas del 7^o / 0.

DEL BANCO TERRITORIAL, compra

Vicente Gonzalez Bazo. Calle de «Illingworth» Nos. 14 y 16

Guayaquil, agosto 29 de 1896.

N^o 312.—15 v.

Fotografía y pintura.

Establecida en 1865

Tengo la muy grata satisfacción de poner á disposición del bello sexo de mis compatriotas, amigos y de la colonia italiana siempre mi favorecedora y del público en general, la nueva galería fotográfica construída á todo costo, consultando las reglas del arte, las necesidades locales y las lecciones de mi larga práctica.

El precio es y será de S. 3 docena de fotografía común, y S. 6 los de imitación de porcelana, invención exclusiva del suscrito y cuya belleza, duración y finura, no ha tenido rival en ninguna parte.

Por todo trabajo y dimensión cobrará la tarifa del antiguo precio, lo mismo en la litografía y al óleo, etc. etc.

No dudó que mi numerosa clientela acogerá con agrado el nuevo local y quedará complacido.

Vuestro atento S. S.

Julio Bascónes.

Fotografía y Pintura, segundo puente, calle de «Rocaforte», número 152. Horas de trabajo.

De 7 de la mañana á 5 de la tarde, en todo tiempo. Guayaquil, agosto 19 de 1896.

N^o 275.—15 v.

A Eloy Antonio Rada

VENDEDOR DE

«El Crito del Pueblo»,

se le solicita en la Administración de este diario, para que pague la cuenta pendiente.

Guayaquil, agosto 30 de 1896.

El Administrador.

D. E. SERRANO.

DENTISTA.

Con diploma del Pennsylvania College of Dental Surgery de Filadelfia Estados Unidos de América.

Ofrece sus servicios profesionales en la calle de Luque N^o 209. En su oficina: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m.

Guayaquil, julio 27 de 1896

A los que interesen.

Se necesita en un ingenio de adicar, dos personas hábiles y competentes; el uno, como cuidador de una máquina de tríplice, y el otro como alimentador de caldero, etc. siempre que sean sin vicios y cumplidos en su trabajo. Los que interesen, en esta imprenta darán razón.

Guayaquil, Setiembre 6 de 1896.

N^o 344.—4 v.

Se pila Arroz y Café

En la Máquina de Pilar en el Altillo, de Reyte Hermanos y C^o Calle de Fígaro «Artillero». Teléfono número 269.

Sucursal en Ciudad Vieja, [Malacón] Teléfono número 59.

Se garantiza el trabajo y se entrega la mercadería sin demora alguna.

Precio de la pilada del café: SERIE

KRALES QUINTAL.

NOTA.—Se vende café en cuenta que se deje depositado en nuestros almacenes, adelantamos las tres cuartas partes de su valor, hasta que los comerciantes interesados realizarlo en plaza, después de dar orden de proceder á su pilado. El seguro contra incendio se cubre por cuenta de los dueños, quienes pagarán sobre los adelantados 9 por ciento anual, y almacenaje de 4 por ciento quintal por mes cumplido ó no empleado.

Reyre Hermanos y C^o

N^o 228 Agosto 8 de 1896.

La Veloce.

Navigazione italiana á vapore

LÍNEA PARA LA AMÉRICA CENTRAL.

Servicio postal y comercial.

Los vapores de esta Compañía, que con salidas regulares de Génova á Colón y vice-versa, salen el 1^o de cada mes, llevan pasajeros de clase distinta y 4^a clase, teniendo para esos fines comodidades especiales, como son: Ancho y empujado; tocando en Anápolis, Venezuela y Colombia, con servicio cumulativo para los puertos de Océano Pacífico, en combinación con la Compañía Mail Co.^o para los puertos de Costa Rica, Nicaragua, Honduras, San Salvador, Guatemala, Méjico y California; Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, para los puertos de Colombia, Ecuador, Perú y Chile.

Amiten carga para los puertos del Océano Pacífico y vice-versa.

Precio de pasajes

PRIMERA CLASE.....focs. 500

SEGUNDA CLASE....." 200

De Colón á Nápoles, via Génova:

PRIMERA CLASE.....focs. 530

TERCERA CLASE....." 210

De Colón á Barcelona, via Génova:

PRIMERA CLASE.....focs. 550

TERCERA CLASE....." 210

SUD DE PANAMA.

Precio de Pasajes:

De los puertos abajo indicados, hasta Génova, comprendido el valor del pasaje del Ferrocarril de Panamá:

Buenaventura.....27. 1.8 11 010

Tumaco.....38. 6.8 11 1010

General.....30. 16.8 12 010

San Ballentia.....32. 1.8 12 010

Guayaquil.....32. 1.8 12 010

El vapor «La América» de la Compañía Sud Americana que debe llegar á este puerto el 22 del que, tendrá conexión con el Río Janeiro de la «Veloce» con salida de Colón para Genova y demás puertos del itinerario el 1^o de Septiembre próximo venidero.

En mérito del convenio hecho entre La Veloce y las compañías Pacific Steam Navigation Company y Compañía Sud Americana de Vapores, los Agentes de estas últimas están plenamente autorizados para expedir órdenes para carga y boletos de pasaje directamente para Genova.

Para más pormenores, verse con el Agente General en el Ecuador.

Miguel Campodónico.

Fotografía «La Mar.»

Esta popular Fotografía es la que no ha alterado su tarifa: sus precios por docena son: \$ 1.50 c. p. m. para arriba. Calle de la «Caridad» N^o 12, entre «Luques» y «Aguirre».

Guayaquil, Setiembre 6 de 1896.

N^o 345.—3 v.

Buen negocio.

Por motivos de liquidación de nuestra sociedad ofrecemos en venta nuestra gran fábrica de aserrar, sita en la Tola, parroquia de la provincia de Esmeraldas. Para pormenores dirijirse á nuestros agentes, Sres. M. G. Gómez T. y C^o, quienes tienen el respectivo inventario y están autorizados para tratar sobre la venta.

Ultimamente se ha recibido por balance una «América del Sur», un lote considerable de tablas del Pallón, de varias dimensiones y canoa chocoana, que se hallan á la venta en el establecimiento de los expresados señores M. G. Gómez y C^o, calles de la «Industria» y «Situacion» N^o 12—en el astillero.

Guayaquil, Setiembre 6 de 1896.

1—m.